
 
 
 

 
 
 

 

Relevé de décisions de la CE de l’UD  
Du vendredi 8 octobre 2021 

 

 

Présent(e) / Excusé(e) / Absent(e) 

La présidence est assurée par Michaël LABLANCHE 
 

1. Retour sur la formation du collectif de dirigeants 
 

Un tour de table est effectué afin que chacun puisse communiquer son analyse de cette formation. 

L’ensemble des membres de la CE sont satisfaits de celle-ci et ont apprécié de pouvoir mieux se 

connaître. Quelques remarques quant au contenu sont effectuées sur le besoin de rester, pendant la 

3ème journée notamment, sur plus de situation concrète afin d’encore mieux appréhender les attentes 

quant au rôle de membre de la CE.  

Suite à l’interpellation effectuée pendant la formation sur les propos tenus par le Secrétaire Général 

quant au maire d’Hayange et son ancienne appartenance à la CGT par un membre de la CE, la réponse 

adressée à la CSD 57 par le Secrétaire Générale de l’UD est communiquée aux membres de la CE. Celui-

ci précise également qu’un échange téléphonique a eu lieu dès le mardi soir de la formation avec le 
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camarade responsable de cette CSD. Cet échange a permis de lever tous les doutes et de clarifier ce qui 

avait été dit, la camarade comprenant parfaitement la situation. Ils ont convenu d’étudier la possibilité 

d’organiser une action sur la lutte contre les idées d’extrême droite en Charente en lien avec la CSD 16. 

 

2.  Actualités : retour sur les mobilisations, Ag et perspectives de suite 
 

La CE échange et analyse les mobilisations des 1er et 5 octobre. La mobilisation des retraités, 

certes encore insuffisante, a tout de même été intéressante car de nombreux camarades sont 

venus au rassemblement. Il y avait également quelques camarades actifs. Pour autant, l’avenir de 

l’USR en Charente est en question et nécessite une réelle prise en compte de tous les syndicats de 

la CGT. Pour celle du 5 octobre, la mobilisation là aussi est jugée satisfaisante, certes encore 

limitée mais mieux qu’espérée et attendue. Le cortège syndical était composé de beaucoup de 

militants et syndiqués, encore trop peu de salariés. Néanmoins les membres de la CE ont 

remarqué la présence de camarades plus vus en manifestation depuis quelques temps. La CE 

souligne aussi la nécessité d’être mieux identifié et identifiable, trop peu de drapeaux ou de 

banderoles de syndicats sont présentes dans les manifestations. Un autre point est souligné c’est 

que nos camarades ne se positionnent plus en tête de cortège et laissent la place à FO 

notamment. La CE rappelle que la CGT est 1ère organisation syndicale en Charente et qu’à ce titre 

nos syndicats doivent s’installer dans la tête du cortège.  

L’AG organisée la mardi après-midi a réuni peu de syndicats, mais a été intéressante quant aux 

échanges. Elle a permis de juger de l’état d’esprit d’une partie des militants et des salariés. Les 

questions de salaire, pouvoir d’achat et conditions de travail se retrouvent dans toutes les prises 

de paroles. 

A la suite, le secrétariat a adressé un mail aux syndicats, seulement une dizaine ont répondu. Le 

message portait sur la remontée d’informations sur la préparation de la manifestation 

(distribution des tracts, organisation d’AG ou réunions, appel à la grève), sur la mobilisation 

(participation du syndicat, des syndiqués, des salariés et taux de grévistes) et sur le ressenti de 

chacun quant à la mobilisation. Là aussi, le peu d’informations remontées ne permet pas à la CE 

d’avoir une analyse plus précise de cette journée de mobilisation. Néanmoins, elle note les actions 

de grève menées dans plusieurs entreprises ou administrations qui montrent également qu’une 

partie de nos syndiqués sont en grève mais ne participent pas à la manifestation.  

Sur la suite de la mobilisation, la CE reste dans l’attente de la rencontre intersyndicale nationale 

du 11 octobre. Elle décide pour autant de continuer à travailler en Charente en intersyndicale et 



va faire des propositions d’actions à celle-ci pour maintenir et amplifier la mobilisation actuelle en 

la centrant plus précisément sur la question des salaires et pensions. 

La CE a également une discussion sur l’usage du camion en intersyndicale. Le travail préparatoire 

repose sur trop peu de camarades, essentiellement de la CGT, il est nécessaire d’organiser une 

équipe de préparation. La CE souligne également qu’il a pratiquement été impossible d’organiser 

les distributions de tracts et les collages d’affiche. Aucune distribution à Angoulême alors qu’il 

s’agit de notre plus grosse UL, quelques distributions et collages à Barbezieux, Cognac et Ruffec. Il 

est essentiel que nos syndicats reprennent le chemin de l’Interpro et s’impliquent dans ces 

actions. Pour autant, là aussi, la constitution d’une équipe « propagande » semble nécessaire.  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.  Vie Syndicale : Tour de France VS, 1er retours des référents, Conf VS et Assises 

Jeunes, Plan de syndicalisation préparation des rencontres de syndicats 
 

A la suite de l’introduction de Catherine GIRAUD, membre de la CE Confédérale en charge du Tour 

de France de la Vie Syndicale, la CE échange sur la notion de vie syndicale et la vision qu’en ont les 

différents membres. Il en ressort la nécessité de passer du dire au faire, d’aller à la rencontre des 

syndicats et de reconquérir la culture d’orga dans ceux-ci. Le débat d’idées, la prise de décision 

démocratique sont autant de points qu’il nous faut remettre en avant. 

Les membres de la CE font ensuite les premiers retours des contacts qu’ils ont eu en tant que 

référent de syndicat. Chacun des retours montre que les syndicats sont satisfaits de cette reprise 

de contact. Certaines rencontres ont déjà eu lieu, et permettent d’apprécier où en sont nos 

syndicats aujourd’hui et le travail à faire pour les aider.  

Dans le cadre du plan de syndicalisation, il est proposé de s’appuyer sur le travail de groupe fait 

lors de la formation des dirigeants d’UD pour travailler aux rencontres avec les syndicats. 

À l’issue des débats, le président fait procéder au vote. 
À l’unanimité, la Commission Exécutive décide : 

 De constituer une équipe logistique (validée à la majorité moins une abstention) 

 De constituer une équipe propagande (validée à la majorité moins une abstention) 

 De constituer une équipe sécurité pour cadrer notre cortège avec l’organisation 

d’une formation pour les volontaires (validée à la majorité moins 3 abstentions) 

 D’adresser un communiqué de presse sur les résultats de la manif du 5 qui sera 

aussi envoyé aux syndicats (validé à l’unanimité) 

 D’organiser pour chaque action un camion CGT (camion validé à l’unanimité) 

 De proposer à l’intersyndicale une action locale pour maintenir la mobilisation en 

cours en fixant comme mot d’ordre les salaires (validé à l’unanimité) 

 D’organiser des sessions de collage et tractage dans le territoire (validé à la 

majorité moins une abstention) 

 D’organiser l’achat groupé de banderoles proposé aux syndicats (validé à 

l’unanimité 

 



4.  Validation du planning de réunion 2022 
Annexe 1 

 

La CE valide le planning présenté pour 2022. 

 

5. Questions diverses  
 

Mandat LOGELIA : L’UD possède un mandat au conseil d’administration de LOGELIA, structure gérée 

par le Conseil Départemental en charge des logements sociaux notamment. Ce mandat va être 

proposé aux syndicats. INDECOSA 16 a proposé d’aider le/la camarade qui sera mandaté. e grâce 

notamment à des formations spécifiques. 

 

Mandat CPRI Artisanat : Suite à l’interpellation du Comité Régional CGT NA, et à la proposition faite 

par son syndicat, la CE de l’UD valide à l’unanimité la candidature de Samantha DUMOUSSEAU. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNEXE 1 

 

 
 

 

 

 


